

*Lettre de Sa Grandeur, Monseigneur H. J. Furud, Evêque
d'Anemour, Vicaire Apostolique d'Athabaska-McKenzie, à
Mgr Edouard Chs. Fabre, Evêque de Montréal.*

MISSION DE N.-D. DES VICTOIRES,
LAC LA BICHE, 3 septembre 1881.

Monseigneur,

Je prends la liberté de vous écrire pour attirer votre attention sur une œuvre de charité, qui, je le sais, ne saurait vous être indifférente.

En 1867 je conduisis une petite colonie de sœurs grises sur les bords inhospitaliers du fleuve McKenzie. Comme le lieu était bien choisi et d'ailleurs confié à la Providence, ces nouvelles plantes prirent bientôt racine et y prospérèrent merveilleusement. Qui dira le nombre d'orphelins préservés de la mort, élevés par ces chères sœurs, le nombre de malades soignés, et celui plus grand encore des enfants, garçons et filles, qui ont reçu là une instruction et une éducation soignées ?

Le climat, quoique froid, est sain, et, chose assez surprenante à cette latitude, le sol y est très fécond et le temps des chaleurs assez long pour pouvoir compter sur d'assez abondantes récoltes. Le fait est que depuis que les sœurs sont là elles n'ont jamais entièrement fait défaut. Outre la fertilité du sol on trouve des pêches abondantes et quoique les bêtes fauves, qui peuplent les forêts, ne soient pas toujours fidèles au rendez-vous, on les trouve en général en nombre suffisant, parfois aussi elles deviennent très nombreuses et permettent de se procurer une nourriture assez abondante et saine sinon toujours très succulente.

Grâce donc à ce concours heureux, ce qui est rare ailleurs, il était possible d'entretenir un personnel assez considérable.